

ALLOCUTION DE M. VALÉRY GISCARD D'ESTAING, A SON ARRIVÉE A L'AÉROPORT DE BAMAKO, DIMANCHE 13 FÉVRIER 1977

« POLITIQUE ÉTRANGÈRE » « RELATIONS FRANCO - MALIENNES » JE VOUS EXPRIME LA JOIE QUE J'ÉPROUVE EN ARRIVANT DANS VOTRE PAYS, QUE TANT DE LIENS DU CŒUR ET DE L'ESPRIT UNISSENT AU MIEN. JE SUIS HEUREUX DE VOUS APPORTER LE SALUT FRATERNEL QUE LE PEUPLE FRANÇAIS ADRESSE AU PEUPLE MALIEN. ENTRE LE MALI ET LA FRANCE, IL N'Y A PLACE QUE POUR L'ESTIME, LA COMPRÉHENSION ET L'ENTENTE. ET D'AILLEURS, COMMENT POURRAIT-IL EN ÊTRE AUTREMENT ? LA PÉRIODE HISTORIQUE QUE NOUS AVONS VECUE ENSEMBLE A PERMIS À LA FRANCE DE CONNAÎTRE ET D'APPRECIER LES GRANDES ET TRADITIONNELLES QUALITÉS DU PEUPLE MALIEN : LA VAILLANCE, LA DIGNITÉ ET LA GÉNÉROSITÉ. NOUS SAVONS LE RÔLE QUE LE MALI A JOUÉ AU COURS DE NOMBREUX SIÈCLES, COMME CARREFOUR DE CULTURES, ET LIEUX D'ÉCHANGES HUMAINS ET SPIRITUELS. OUVERTS À TOUS, CURIEUX DE TOUT, D'UNE HOSPITALITÉ LÉGENDAIRE, VOTRE PAYS A POUR CARACTÉRISTIQUE LA TOLÉRANCE ET LE DIALOGUE. HÉRITIERS D'UN PASSÉ DONT ILS SONT LÉGITIMEMENT FIERS, LE MALI ET LA FRANCE SONT ATTACHÉS À DES VALEURS QUE LEUR A LÉGUÉ L'HISTOIRE. C'EST POURQUOI NOUS AGISSONS EN HARMONIE, DES QU'IL S'AGIT DE SAUVEGARDER NOTRE INDÉPENDANCE, DE CONSOLIDER LA PAIX ET D'APPORTER UNE CONTRIBUTION ORIGINALE AU DÉVELOPPEMENT DU MONDE MODERNE. JE ME REJOUIS, MONSIEUR LE PRÉSIDENT, D'ÊTRE VOTRE HÔTE ET CELUI DU PEUPLE MALIEN. ET JE ME REJOUIS QUE L'HONNEUR ME SOIT FAIT D'ÊTRE LE PREMIER PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE FRANÇAISE À RENDRE VISITE À VOTRE PAYS. LES CONVERSATIONS FRATERNELLES QUE J'AURAI AVEC VOUS, COMME LE CONTACT, DIRECT QUE J'AURAI AVEC VOS COMPATRIOTES, RENFORCERONT LES LIENS D'AMITIÉ ENTRE NOS DEUX PAYS. CE VOYAGE, J'EN SUIS CONVAINCU, TÉMOIGNERA DES RELATIONS ÉTROITES ET CONFIANTES QUI EXISTENT DE LONGUE DATE ET QUI EXISTERONT TOUJOURS ENTRE LE MALI ET LA FRANCE. VIVE LA RÉPUBLIQUE DU MALI ET VIVE L'AMITIÉ FRANCO - MALIENNE !